

Acta 1082

Siendo las 8,30 horas del 17 de junio de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sr. Santiago Scremini y Sra. Melina Rodríguez.

Futura representante de CNFR: Ing. María Eugenia Carriquiry

Participan, además: Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

Ausente con aviso: Lic. Lucía Briano

## **PREVIOS**

### **Auditoría interna**

Los **Ings. S. Scarlato y C. Molina** informan que, tal como se acordó en la pasada sesión, se envió nota al Superintendente de la Auditoría Interna de la Nación, referida a la solicitud de creación de una Unidad de Auditoría Interna dentro del Plan.

En la misma se especificó la importancia de la creación de una Unidad de Auditoría Interna, independientemente de la obligatoriedad, con el objetivo de identificar espacios de mejora en el trabajo que se realiza, indicando asimismo que por motivos estrictamente presupuestales (presupuesto estructuralmente deficitario) ha sido imposible crear la Unidad. Asimismo, se indicó que la institución está en proceso de remitir a las autoridades del MGAP el presupuesto necesario para el período 2026-2030, en el mismo se incluirá un rubro específico para la creación y operación de la Unidad de Auditoría Interna.

### **Jornada organizada por INIA**

Informa el **Ing. S. Scarlato** que participó de la 2ª Jornada de Producción Familiar organizada por INIA Tacuarembó en la Estación Experimental del Norte con foco en ganadería.

Subraya que en parte de las disertaciones se puso foco en el Programa Pro-Cría.

### **Actividad del Plan con el INC**

Manifiesta el **Ing. S. Scarlato** que el pasado lunes 9 participó de la Jornada de Cría organizada por el Plan sobre "Cómo obtener buenos resultados sostenidos en el tiempo", actividad organizada por el Plan Agropecuario, con el apoyo del INC, Grupo de Colonos Arroyo Malo, Consejo Agropecuario Departamental (CAD) y Mesa de Desarrollo Rural (MDR) de Lavalleja, con la coordinación de la Dra. Betina Cóppola, Técnica en Lavalleja.

Manifiesta que, en dicha instancia, se realizó un reconocimiento a la Ing. Graciela Quintans, por su trayectoria y colaboración en todos estos años en las jornadas de cría, con INIA, de donde se retiró por su jubilación.

### **Acuerdo IPA – Sociedad de Criadores Hereford del Uruguay**

El **Dr. A. Saravia** manifiesta que, dentro del marco del acuerdo entre el Plan Agropecuario y la Sociedad de Criadores Hereford del Uruguay, está previsto realizar un Curso vinculado a ganadería, a realizarse en julio próximo.

Participan también representantes de INIA, INAC y Facultad de Agronomía.

### **Congreso Australia**

El **Ing. G. Capurro** hace mención del XII International Rangeland Congress realizado en Adelaide, Australia realizado del 2 al 6 de junio.

Considera importante establecer un espacio de invitación a la Junta Directiva a algún representante del viaje para que informe al respecto de la gira previa y del Congreso.

El **Ing. C. Molina** indica que los técnicos participantes han enviado información de difusión, tal como se acordó previamente y está previsto que participen con artículos en la Revista del Plan de la gira y del Congreso.

Se solicitará un informe y se acordará realizar una presentación en próximas sesiones de Junta Directiva.

## **ASUNTOS ENTRADOS**

**045/2025 - Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIAPP) – Invitación a participar del “II Diálogos Agroalimentarios UE-ALC: Estrategias e instrumentos para fomentar la ganadería sostenible en la UE y ALC”, que se llevará a cabo los días 25 y 26 de junio de 2025 en San José y Turrialba, Costa Rica.** Este encuentro está organizado por el programa AL-INVEST Verde, financiado por la Unión Europea, en colaboración con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

Tal como se indica en la invitación, la totalidad de los gastos están financiados.

Participará de dicha instancia el Ing. Santiago Scarlato.

Se considera que este espacio fortalecerá la cooperación entre Europa y América Latina, facilitando la adopción de estándares sostenibles y contribuyendo al desarrollo de cadenas de suministro ganaderas más resilientes y competitivas.

Dada la participación del presidente del IPA en la actividad en Costa Rica, se consulta desde CNFR por posibles formas de articulación entre el proyecto "Ganadería

Sostenible" de FIAPP/Euroclima que se está ejecutando actualmente en Uruguay y el ProCría.

**046/2025 – INIA** – Invitación al XXIII Taller de Evaluación de los Diagnósticos de Gestación Vacuna, que se realizará el próximo 24 de junio en la Sociedad Rural de Durazno.

Asistirá el Ing. Carlos Molina.

**047/2025 – Academia Nacional de Veterinaria (ANV)**, convocatoria a concurso de carácter abierto sobre temas de interés académico y científico vinculados a las ciencias veterinarias.

Se enviará la información recibida al grupo de veterinarios del Plan Agropecuario.

**048/2025 – Asociación de Licenciados en Gestión Agropecuaria del Uruguay (ALGAU)**, en la cual solicitan que se contemple la participación de Licenciados en Gestión Agropecuaria como técnicos habilitados en el marco del Programa Pro-Cría.

Este punto se aborda en el tema "Avances lineamiento de trabajo con el MGAP".

**049/2025 – AGESIC** – Nota en la que solicitan la designación de responsable de seguridad de la información.

Esta solicitud se aborda en el ítem resoluciones.

## **AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP**

### **- Lanzamiento Pro-Cría miércoles 2 de julio, hora 9,30 Anexo Torre Ejecutiva**

El **Ing. S. Scarlato** manifiesta que, dentro del marco de trabajo que se viene desarrollando, está previsto realizar el lanzamiento del Pro-Cría el miércoles 2 de julio en el edificio anexo a Torre Ejecutiva.

Se invita a la Junta Directiva y a técnicos del Plan a participar de dicha instancia.

A posteriori del lanzamiento (en horas de la tarde) se prevé realizar una reunión presencial con técnicos.

### **- Seminario técnico interno 23 de julio, hora 9,30 Sala Acuña de Figueroa**

Se ha propuesto realizar también un Seminario técnico interno el 23 de julio en la sala Acuña de Figueroa del Palacio Legislativo, previendo participen representantes de ministerios, institutos y organizaciones agropecuarias, legisladores y entidades de educación.

### **- Solicitud ALGAU**

En relación al **asunto entrado 043/2025** – Asociación de Licenciados en Gestión Agropecuaria del Uruguay (ALGAU), en la cual solicitan que se contemple la participación de Licenciados en Gestión Agropecuaria como técnicos habilitados en el marco del

Programa Pro-Cría, se informará que, en la convocatoria de las bases que están en proceso de elaboración, se prevé también incluir a Licenciados en Gestión Agropecuaria.

- **Integración técnicos del SUL en equipo académico**

Se invitó al SUL a designar técnicos para integrarse al equipo académico del Pro-Cría y han designado a los Ings. José Aguerre y Marcos García Pintos.

- **Comisión Política Sectorial de Género**

Está previsto que el Dr. José Olascuaga participe de la reunión de la Comisión de Seguimiento de la Política Sectorial de Género a realizarse el próximo 27 de junio, oportunidad en la que se compartirán características y avances del Pro-Cría.

- **Reunión con equipo técnico**

Informa además el **Ing. S. Scarlato** que se realizó una reunión del equipo técnico de DGDR e IPA en el MGAP, que conformarán las duplas técnicas, oportunidad en la que se visualizó un grupo de trabajo alineado.

El encuentro tuvo como propósito avanzar en la implementación del Programa Pro-Cría, permitiendo planificar y coordinar acciones, al tiempo de fortalecer el trabajo conjunto entre ambas instituciones, en apoyo a los productores familiares ganaderos.

Durante la jornada se abordaron aspectos clave del programa, como su enfoque metodológico y tecnológico, el funcionamiento y rol de las duplas técnicas que trabajarán en territorio, las estrategias de comunicación y el cronograma de actividades.

Una vez finalizada esa reunión se realizó otra instancia utilizando la metodología de trabajo en grupos.

El **Dr. J. Olascuaga** subraya que se presentó el avance de la estrategia de comunicación y se han generado ya productos de comunicación.

Por su parte, el **Ing. C. Molina** manifiesta su satisfacción por la actividad realizada.

- **Presentación en Junta Directiva de INAC**

Tal como informa el **Ing. S. Scarlato**, está previsto que el lunes 30 de junio, se realice la presentación de la versión final del Pro-Cría a la Junta Directiva de INAC.

Se intercambian ideas con la Junta Directiva respecto a las bases del llamado, sitio previsto de inscripciones individuales, de grupos y organizaciones y otros puntos inherentes al Programa.

- **Sugerencias CNFR**

Desde CNFR se plantea que, dado que la RING indica que los productores identifican como importantes primero las inversiones y en segundo lugar la AT, sería importante buscar estrategias para que, una vez que se acuerden la caracterización y el diagnóstico, y el rediseño, se cuente con un fondo estratégico que retire el argumento económico de los motivos para no implementar los cambios.

Asimismo, CNFR plantea la preocupación de que, al anotarse por "ventanillas separadas" las familias productoras y los técnicos de campo, no sea posible que las SFRs puedan postular grupos que funcionan dentro de su territorio, junto con técnicos con los que hay experiencia de trabajo y vínculo de confianza"

Sobre este punto, el **Ing. S. Scarlato** manifiesta que era algo que se iba a tener en cuenta y que no habría inconvenientes en la postulación, considerando que la inscripción es una formalidad.

Se sugirió por parte de CNFR la importancia que ese punto se especifique también.

### **PRESUPUESTO QUINQUENAL PLAN AGROPECUARIO**

El **Ing. S. Scarlato** informa que días pasados participó de una reunión con la Esc. Cecilia Riera, Directora General del MGAP y otros representantes del MGAP, en la que participaron también por parte del IPA el Dr. José Olascuaga, el Ing. Carlos Molina y la Cra. Cecilia Cópola, oportunidad en la que se conversó específicamente sobre el presupuesto actual del Plan Agropecuario.

Manifiesta que de dicha reunión no han surgido buenas expectativas respecto al presupuesto, pero indica asimismo que el Plan Agropecuario ha generado un compromiso de trabajo precisamente con el Pro-Cría, Programa establecido como lineamiento de acciones del MGAP.

Se intercambian ideas sobre este tema que viene siendo preocupación de las autoridades.

Se mantendrá informada a la Junta sobre los avances en el tema.

Por otro lado, dando cumplimiento a lo solicitado por el MGAP a instituciones, se envió comunicación al MGAP respecto a propuestas del presupuesto del Plan acompañados de los correspondientes fundamentos.

### **TEMA GARRAPATA EN REUNIÓN DE PROGRAMA GANADERO**

El **Ing. C. Molina** informa que, tal como anunció anteriormente, los días 3 y 4 de junio se realizó en Cerro Chato (Treinta y Tres) el programa ganadero que involucra a todos los técnicos de la institución.

En el primer día de trabajo se abordó el tema garrapata, actividad en la cual participaron los Dres. Fuellis y Corujo de DGSG/ MGAP, quienes expusieron sobre las medidas que se están planificando para el control integrado de Garrapata y cómo el Plan Agropecuario puede colaborar con el Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca en los próximos años, para mejorar este problema en predios ganaderos.

En la tarde se abordó el tema avances y próximos pasos del Pro-Cría, donde se visualizó muy buena actitud de trabajo por parte de los técnicos, destacando un buen intercambio.

Participaron del primer día de actividad los Ings. Scarlato y Capurro por parte de la Junta Directiva.

El segundo día de actividad (miércoles 4) se visitó el Establecimiento "La Figurita" de Graciela Cristiano, en la zona de Tierras Coloradas. Se recorrieron las mangas donde se realizan los trabajos de aspersión para control de garrapata con bioinsumos.

La evaluación de la actividad fue muy buena.

## **PROGRAMA GRUPOS PLAN**

Se envió el informe de avance elaborado por el Ing. Esteban Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan.

Manifiesta el **Dr. A. Saravia** que, dando cumplimiento a los plazos establecidos y comunicados, varios grupos del Programa Grupos Plan están finalizando su actividad.

## **RESOLUCIÓN**

### **1) Asunto Entrado 044/2025 – AGESIC**

La Junta Directiva resuelve designar al Dr. Alejandro Saravia como Responsable de la Seguridad de la Información.

## **TEMAS PRÓXIMAS SESIONES**

De acuerdo con información que brinda el **Ing. C. Molina**, se abordarán próximamente:

- Presentación preliminar del Proyecto Gestión del Pasto previo a la jornada de finalización prevista para el 14 de Julio en la Sociedad Rural de Durazno (7/7)
- Informe y presentación del reciente viaje de técnicos a Australia

## **APROBACIÓN ACTA**

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing.Agr. Santiago Scarlato  
Presidente